

19 mars 2020 – 16h

Epidémie de coronavirus COVID-19

Les dispositions de la ville de Brest pour les personnes âgées et les personnes en situation de fragilité.

Ce jeudi 19 mars 2020, la cellule de crise restreinte pilotée par François Cuillandre, Maire de Brest, a fait un point sur les dispositions en cours pour venir en aide aux plus vulnérables. Il a d'ailleurs tenu à rappeler l'importance encore plus dans cette période, d'être tous et toutes attentifs aux plus modestes, aux personnes isolées et à celles vivant des situations sociales difficiles.

Pour aider les personnes en situation de fragilité, la ville de Brest et le Centre communal d'action sociale renforcent leurs accueils, apportent une aide supplémentaire à l'ensemble des associations engagées sur le terrain pour la distribution alimentaire.

Dès hier, les maraudes ont été renforcées sur l'espace public.

La ville de Brest a également proposé une solution d'hébergement alternative pour les sans-abris garantissant des conditions sanitaires conformes aux consignes nationales de prévention durant cette période de confinement. L'enjeu pour la ville c'est que au plus tard demain, toutes les personnes actuellement à la rue, sans domicile, puissent disposer d'une solution d'hébergement.

Actions destinées aux personnes âgées

Au sein du secteur « **Bien vieillir de la ville de Brest** », le **CLIC**, centre local d'information et de coordination et portage de repas à domicile, continue d'assurer **un accueil téléphonique au 02.98.33.21.66**

Les Lundi mardi mercredi vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h

Et le jeudi : de 10h30 à 12h et de 13h30 à 17h

Ou par mail : antenne-clic@ccas-brest.fr

Les personnes âgées les plus vulnérables sont invitées à **s'inscrire ou se faire inscrire sur le registre des personnes vulnérables. (Toutes les infos en fin de document)**

Le service du **portage de repas** poursuit son activité et s'amplifie.

Il est également possible de **se signaler pour en bénéficier via le registre d'identification des personnes vulnérables**. Depuis hier une centaine de personnes s'y sont inscrites.

Au sein des **4 résidences pour personnes âgées gérées par le CCAS de la Ville de Brest, les mesures de confinement sont appliquées**.

Les repas sont désormais servis dans le studio de chacun des résidents.

Les professionnels œuvrent auprès des aînés pour veiller à leur confort et atténuer l'isolement.

L'ensemble des professionnels est mobilisé (soignants, techniques et administratifs) ainsi que des professionnels d'autres services de la collectivité qui viennent renforcer les effectifs pour permettre un ajustement constant des organisations aux besoins des personnes âgées.

Action sociale pour les personnes fragiles ou en difficulté

Le CCAS de la ville de Brest maintient tous les jours ses accueils et suivis en les adaptant au contexte du confinement :

- Accueil téléphonique en priorité pour les urgences alimentaires, financières et relatives à la mise à l'abri
- Accueil physique pour la domiciliation afin de maintenir l'accès aux droits
- Délivrance d'aide financière sur rendez-vous (après évaluation sociale)
- Entretien avec un travailleur social si situation particulièrement vulnérable

La ville de Brest et son CCAS développent et renforcent des réponses particulières pour poursuivre l'aide aux plus fragiles et personnes isolées:

- **Soutien des associations qui maintiennent une distribution alimentaire :**
Secours populaire, Halte Accueil Frédéric Ozanam, La Cantoche et les Restos du Cœur (qui rouvriront lundi prochain).
Aide matérielle, soutien logistique, renfort avec du personnel de la ville.
- **En complément, mise en place d'un point de distribution alimentaire sur la rive droite** pour les habitants qui ont besoin d'une aide alimentaire, en lien avec la Banque Alimentaire qui fournit les denrées et la cuisine centrale pour des repas chauds préparés. Distribution assurée sur inscription après évaluation sociale ou lien avec une association.
Démarrage lundi 23 Mars avec du personnel de la ville.
- **Mise en place d'un registre pour les personnes vulnérables et isolées pour assurer une veille sociale auprès d'elles** via une cellule d'appels par des travailleurs sociaux. Prise de contact régulière, relai vers l'aide alimentaire ou le portage de repas, soutien psychologique ou lien avec le secteur médical. (plus de 100 personnes déjà inscrites)
- **Soutien financier aux familles d'enfants** fréquentant les cantines scolaires gratuitement ou à tarif très réduit en cours de mise en œuvre technique.

- **Renforcement dès hier mercredi des maraudes sur l'espace public** pour repérer les publics les plus fragiles
- **Ouverture d'un centre d'hébergement et de confinement pour les sans-abris, en accord avec les services de l'Etat.** Le site retenu est l'Auberge de Jeunesse au Moulin Blanc. La ville pourra prendre en charge les animaux en lien avec la Halte canine brestoïse.

Le dispositif de signalement des personnes en situation de vulnérabilité est désormais activé.

Il s'agit de recenser les publics vulnérables (personnes isolées, personnes ayant une santé fragile, personnes peu ou pas autonomes, personnes sans hébergement ou sans ressource).

L'objectif de ce registre est de permettre l'intervention ciblée des services sociaux de la Ville de Brest. Durant cette période, une veille sera organisée afin de s'assurer du bien-être et de la sécurité des personnes inscrites sur ce registre. **Cette veille se traduira par un appel téléphonique régulier et une évaluation des besoins.**

La démarche d'inscription est volontaire.

Les personnes concernées (ou via un professionnel repérant une situation de vulnérabilité) peuvent demander à être inscrites ou à inscrire sur le registre via la plateforme téléphonique au **02 98 00 80 80**

ou par mail en indiquant le nom – prénom – numéro de téléphone à ccas-direction@ccas-brest.fr.

Le site internet Brest.fr est mis à jour régulièrement pour délivrer les informations.

L'accueil téléphonique (02 98 00 80 80) fonctionne de manière habituelle pour renseigner les usagers. Les citoyens sont invités à limiter leurs appels aux questions et besoins essentiels.